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Jahreshauptversammlung am 15. Mai 2024 
 

– Protokoll – 

 
Anwesend: 8 Personen (s. Anwesenheitsliste), davon 7 Mitglieder 

Sitzungsort: Hotel Stadt Hamburg, Süderstr. 1,  24214 Gettorf 

Beginn: 20.05 Uhr   Ende: 21.40 Uhr 

Protokoll: Meike Roggenkamp 

 

TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende Cornelia Fürst begrüßte die Anwesenden und stellte die form- und 
fristgerechte Einladung fest.  
 

TOP 2 – Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt.  
 
TOP 3 – Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 15.03.2023                     

 
Auf das Verlesen des Protokolls wurde verzichtet. Einwände gegen das Protokoll wurden 
nicht erhoben; es ist damit genehmigt. 
 
TOP 4 –  Bericht der Vorsitzenden über die Aktivitäten im Vereinsjahr 2022 

a) Öffentlichkeitsarbeit 

• Homepage 
Die Homepage wird von Administrator Michael nach Bedarf auf dem aktuellen Stand 
gehalten. 

• Social media 
Der Arbeitskreis ist zusammen mit dem BUND seit dem vergangenen Sommer dank 
Eike Langholz bei Instagram.   

• Schaukasten Kirchhofsallee 
Der Schaukasten müsste aktualisiert werden. Die „technische“ und inhaltliche 
Gestaltung wurde in einer der vergangenen Sitzungen besprochen. 

• Gespräch mit den Fraktionen 
Aufgrund der Kommunalwahl im vergangenen Jahr hatten AUGe und BUND eine 
Wunschliste erstellt und diese an die in der Gemeindevertretung sitzenden Fraktionen 
versendet mit der Bitte um ein Gespräch. Gespräche fanden mit der CDU, der FDP 
und den Grünen statt. Die anderen Parteien hatten kein Interesse (SPD) bzw. 
mussten/müssen sich noch einarbeiten (SSW). Als Ergebnis ist festzustellen, dass 
alle Themen zwar für gut und sinnvoll befunden werden, wenn es um die Umsetzung 
geht aber nur zögerlich, verspätet oder gar nicht reagiert wird. Ein Antrag der Grünen 
zum Thema Naturschutzbeauftragte*r wurde trotz vorheriger Absprache abgelehnt. 

• Hundeauslaufflächen 
Hier ist die Situation unverändert: Die von Bürgermeister Marco Koch in Aussicht 
gestellte Gemeindefläche steht nun doch nicht zur Verfügung, die Naturfläche am 
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Erlengrund wird weiter von Hunden missbraucht, der Zaun an der eingezäunten 
Fläche zerstört. Demnächst soll versucht werden, Schilder, die auf die Leinenpflicht 
und Gebühr bei Ordnungswidrigkeit hinweisen, aufstellen zu lassen.  
 

• Weihnachtsmarkt Gettorf am 9.12.2023 
Hier waren der Arbeitskreis und der BUND mit einem Infostand zum Thema 
„Ökologischer Fußabdruck“ vertreten. Einen Bericht gab es später auch in der 
Flüstertüte. 

• Müllsammlung am 12. März 2024 
Die Müllsammlung war wieder gut besucht, es wurde viel Material gesammelt und 
vom Bauhof zur sachgemäßen Verwertung/Lagerung weitergeleitet. Im Internet gibt 
es ein Video zur Sammlung 2023.. 

• Gettopf-Aktion am 5. Mai 2024 
Diese Aktion wurde neu von der „Kreiskultur Gettorf“ ins Leben gerufen. Dabei 
wurden zur Verschönerung Gettorfs und Intensivierung des Gettorfer 
Gemeinschaftslebens großformatige Blumentöpfe von ortsansässigen Vereinen in 
einer gemeinsamen Aktion unter der Eiche bepflanzt und dekoriert. Die Töpfe stehen 
künftig im Ort verteilt, die Vereine haben für die Pflege eine Patenschaft 
übernommen. AUGe und BUND haben einen Topf bepflanzt, der jetzt vor dem 
Sanitätshaus Rieckhoff zu bestaunen ist. 

• Rapsblütenfest im Mai 
Das Rapsblütenfest wurde vom Veranstalter auch für die Zukunft abgesagt, da es an 
Organisator*innen fehlt und das anfallende finanzielle Defizit nicht mehr tragbar ist. 

• Samentüten-Verteilung/Pflanzensaat an den Kitas 
Eike Langholz-Vogler berichtet über ihre Aktion, die guten Anklang findet. Dabei wird 
Blumenwiesen-Saatgut in Tüten mit einem Werbestempel  für AUGe und BUND 
Gettorf bedruckt und befüllt und an die Kinder für die Aussaat zu Hause bzw. an der 
Kita verteilt. 

 

 

b) Allgemeiner Umweltschutz 

• Korken-/CD-/Handysammlung 
Die Korkensammlung bei Dittmann wird weitergeführt, enthält leider inzwischen viele 
Plastikkorken. Die CD-Sammlung wird überall mangels Nachfrage aufgelöst, auch die 
Handy-Sammlung im Rathaus. 

• Stellungnahmen als Träger Öffentlicher Belange (TÖB) 
Zum für die Natur schwerwiegendsten Vorhaben (Fällung von 12 Bäumen plus 
Flächenversiegelung aufgrund Erweiterung der Grundschule) konnte keine 
Stellungnahme abgegeben werden, da die Unterlagen aufgrund der 
Vorstandswechsels nicht zugestellt wurden. 
Bei der Erweiterung des Gewerbegebiets Ravensberg zugunsten der Erweiterung der 
Firma Querhammer hatte der Arbeitskreis eine nachhaltige 
Energieversorgung/Photovoltaik vorgeschlagen, was aber im Abwägungsprotokoll mit 
fadenscheinigen Begründungen abgelehnt wurde. Hintergrund war angeblich die 
finanzielle Situation der Firma. 

• Gutachten: Umsetzung von Ausgleichsmaßnahmen  
Hier gibt es keine Neuigkeiten – die Umsetzung der seit Jahren vorgeschriebenen 
Ausgleiche wurde immer noch nicht in Angriff genommen. 
 
 

c) Arten- und Naturschutz  
 

• Nistkasten_Kontrolle:  
Sie wurde von Hans, Jürgen und Bernd durchgeführt. Dazu gibt es ein Video auf der 
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Homepage. 

• Ablagerungen bei den Tennisplätzen im Biotop 125.3 
Sie sind immer noch vorhanden. Wolfgang wird mit dem neuen Vorsitzenden des 
Vereins ein Gespräch führen. 

 

• Neophytenbekämpfung  
Sie findet weiter durch Hans, Jürgen,Bernd und Rüdiger statt – ein Ende ist immer 
noch nicht in Sicht. 

• Projekt Hainweg 
Der Förderverein Hainweg möchte die Grünfläche des Altenheims neu gestalten. 
Wolfgang und Rüdiger (Ziegler) waren beim ersten Gespräch dabei und haben einen 
Pflanzplan zugesagt, der dann im Herbst umgesetzt werden soll. 

• Blühwiese an der Isarnwohld-Schule 
Die Aktion wurde wie geplant durchgeführt: Es wurden fünf Obstbäume gepflanzt. Im 
Anschluss fand ein Treffen vor Ort zusammen mit Bauhof und Hausmeister statt für 
die weitere Entwicklung. 
 

TOP 5 – Planung für das kommende Haushaltsjahr 

Neben der Biotopbetreuung, den Aufgaben als TÖB und den weiteren, regelmäßigen 
Aktionen (siehe TOP 4) sind die folgenden Aktionen geplant: 

• Gettorfer Abendmarkt, 28.5. 

• Errichtung eines Turmfalken-Kasten mit Filmkamera am Kirchturm 

• Pflanzenbörse am 7 9. 

• Teilnahme an der Biodiversitätswoche vom 15. bis 22.9. 

• Infostand auf dem Weihnachtsmarkt 

 

TOP 6 – Bericht des Kassenwarts 

 
Kassenwart Hans Fürst erläuterte die Einnahmen und Ausgaben über Barkasse und 
Girokonto). Die Rücklage betrug 31.12.23 3303,54 €   (3303,54 € Girokonto und 30,85 €  
Barkasse. 

Der Kassenbericht wird dem Finanzamt vorgelegt und kann bei Kassenwart Hans Fürst 
eingesehen werden. 
 

TOP 7 – Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstands 

 
Die Kassenprüfung durch Wolfgang Miethke ergab nach einer Korrektur keine weiteren 
Beanstandungen. Er stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstands. Der Antrag wurde 
einstimmig angenommen.  
 

TOP 9 – Wahlen: 1. Vorsitz, Kassenwart*in, Kassenprüfung 

 
Die Wahlleitung übernahm Wolfgang Miethke. Alle Wahlen fanden per Handzeichen statt, 
eine geheime Wahl wurde nicht gewünscht.  

Für die Wahl zur Vorsitzenden wurde Cornelia Fürst vorgeschlagen, für die Wahl zum 
Schatzmeister Hans Fürst und für die  Kassenprüfung Clemens Junge. Alle wurden mit 
jeweils 6 Ja-Stimmen bei eigener Enthaltung in ihren derzeitigen Funktionen bestätigt.  
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Die Gewählten nahmen die Wahl an. Cornelia Fürst bemerkte jedoch, dass sie aus 
gesundheitlichen Gründen in zwei Jahren nicht mehr antreten wird und daher ein*e 
Nachfolger*in gefunden werden muss. 
 

TOP 10 – Sonstiges 
 
Nach der Wahl übernahm Cornelia Fürst wieder die Versammlungsleitung. Sie dankte den 
Anwesenden für Ihr Kommen und wies noch einmal auf die nächsten Termine hin: 19. Juni 
Treffen, 24.7. Sommerfest bei Fürst im Garten. Das Treffen im August fällt aus. 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden beendete die Vorsitzende die Sitzung um 21.40 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Gettorf, im Mai 2024,  Cornelia Fürst 
 


